



# 学校だより

令和7年7月1日 第4号  
尼崎市立園和北小学校  
校長 平岩 健太郎

「戦後80年」、平和について考えてみませんか

今年は「戦後80年」という節目の年となります。先の戦争では、日本を含めて多くの地域、国においてたくさんの犠牲者が出ました。そこで、人類は改めて平和や命の尊さを学びました。しかし、現代においてもロシアのウクライナ侵攻など、世界中に争いが起こっており、映像に映し出される人々の姿に心が痛みます。

日本では、先の戦争で、約230万人の軍人・軍属が戦死、戦病死しました。民間人も空襲や沖縄戦などにより、約80万人が亡くなりました。特に沖縄では、住民の約4人に1人が犠牲になったと言われています。さらに、広島と長崎では原爆投下により、1945年未までに21万人以上が亡くなったとされています。このような歴史を繰り返しては決してなりません。

私が子どもの頃、毎年夏になると戦争を語り継ぐ語り部の方から、戦争に関する講演会でお話を聞く機会がありました。また、当時、地元の多くの小学校が広島に修学旅行に行っており、語り部のお話を真剣に聞き入っていました。学校の勉強では国語「かわいそうなぞう」や「おかあさんの木」などで、戦時中の生活の様子を知り、登場人物のつらくて、悲しい気持ちについて考えました。この学校だよりを読んでいただいている保護者、地域の皆様も懐かしく思い出される方もおられるのではないのでしょうか。

現在は、戦争を語り継ぐ方々も高齢となり、実際の体験を伺うことも少なくなりましたが、NHKなどの放送局が特集番組を制作放送したり、テレビ・ドラマ・映画などで戦争や平和について取り上げられたりすることも多くなってきました。学校でも国語教材、「ちいちゃんのかげおくり」や「一つの花」、「たずねびと」などの物語文を通して戦争や平和について学んでいます。

そのような中、子どもたちの目には、現在の状況がどのように映っているのでしょうか。子どもたちもこの状況を不安に、そして悲しく思っているのではないのでしょうか。子どもたちには人に優しく、希望をもって生きる人になってもらいたいと思います。そのためにも、我われ大人が、手本を示さなければなりません。他者を労り、共に考え、寄り添い、共に生きる姿を子どもたちに示したいものです。子どもたちの未来のため、「戦後80年」という節目に、改めて平和について考えてみませんか。

おすすめ絵本:『へいわとせんそう』 谷川俊太郎

この絵本は、子どもたちに「平和と戦争」を考えてもらいたく、全校朝会で紹介しました。

## 7月行事予定

1	火	ファミリー掃除 (4日まで)	
2	水		5校時終了後下校
3	木	脊柱側弯検診 (5年・6年一部児童)	
4	金		15:30 下校
5	土		
6	日		
7	月	全校朝会 個人懇談	13:20 下校
8	火	個人懇談	13:20 下校
9	水	個人懇談	13:20 下校
10	木	個人懇談	13:20 下校
11	金	個人懇談	13:20 下校
12	土		
13	日		
14	月	クラブ	
15	火	給食最終日	13:20 下校
16	水		12:30 下校
17	木	大掃除2校時	12:30 下校
18	金	終業式	12:00 下校
19	土	夏季休業開始	
20	日		
21	月	海の日	
22	火		
23	水		
24	木		
25	金		
26	土		
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		

### 個人懇談

7月7日(月)より11日(金)までの5日間で個人懇談を行います。

短い時間ではございますが、どうぞよろしくお願い致します。

### 2学期期始業式

8月29日(金) 8:20 登校

持ち物や宿題など、学年だよりでご確認の上、前日までに準備をお願いします。

### 8月9月の予定

8月29日(金) 始業式  
9月2日(火) 給食開始  
9月15日(月)～19日(金)  
自然学校

